



Exkursion zur „Power to Gas“-Anlage in Mainz und zu einer Nahwärme-Anlage in Nieder-Olm

Der gemeinnützige **Verein Initiative Südpfalz-Energie** veranstaltet eine Exkursion
- zu den Stadtwerken in Mainz mit der „Power to Gas“- Anlage im Energiepark Mainz und
- zur Energie-Dienstleistungs- Gesellschaft Rheinhessen-Nahe mbH (EDG) in Nieder-Olm mit Nahwärme-Anlage und BHKW.

Energiepark Mainz: Die Energiewende erfordert die schnelle Weiterentwicklung umweltfreundlicher Technologien und Verfahren zur Umwandlung und Speicherung erneuerbarer Energien. Große Bedeutung kommt dabei dem „Power-to-Gas“-Verfahren zu, dessen Ziel die Speicherung von Wind- und Solarstrom in Form von Wasserstoff oder Methan ist.

EDG: Unser Ziel ist es, veraltete, energieintensive und häufig überdimensionierte Heizzentralen durch höchst energieeffiziente Anlagen der rationellen und regenerativen Energieverwendung zu ersetzen.

Wann: Mittwoch, 07.12.2016

Abfahrt: 08:00 Uhr, Kandel, Bahnhof

Rückkehr: ca. 19:00 Uhr Ankunft in Kandel, Bahnhof

Programm:

- Busfahrt von Kandel zum Energiepark der Stadtwerke Mainz
- 10:00 Uhr Vorstellung der „Power to Gas“ - Anlage mit Klaus-Dieter Müller
- 12:00 Uhr Mittagessen im Hofgut „Laubenheimer Höhe“
- 13:30 Uhr Busfahrt nach Nieder-Olm
- 14:00 Uhr Vorstellung der Nahwärmanlage und BHKW mit Christoph Zeis
- 16:00 Uhr Busfahrt von Nieder-Olm nach Kandel

Teilnehmer-Preis: 30,- Euro pro Person für die Busfahrt

Anmeldung bei Wolfgang Thiel: eMail: wolfgang@thiel-wt.de; Tel: 06349/929560

Hinweis: Die Anmeldung ist erst verbindlich, wenn der Teilnehmer-Preis auf dem Konto von ISE e.V. eingegangen ist. Verwendungszweck: „Fahrt zum Energiepark Mainz“

Konto bei der VR-Bank SÜW: IBAN DE17 5489 1300 0000 8888 77.

Die Anzahl der Teilnehmer ist auf 30 Personen begrenzt.

Anmeldeschluss: 23.11.2016

Wir würden uns sehr freuen, wenn wir Euch/Sie zu der Fahrt begrüßen könnten und wünschen Euch/Ihnen schon heute eine informative und gesellige Veranstaltung.

Wolfgang Thiel
Vorsitzender ISE e.V.
und Reiseleiter

Hergersweiler, 03. November 2016